

Diein Angst vor Verantwortung!

die Angst vor Verantwortung (u.)

Über viele Leichenhügel hätte die Sanierung nicht schreiten müssen, wenn wir weniger solid gewesen wären. Es klingt vielleicht zynisch, was wir feststellen, aber es verliert durch diesen Vorwurf nichts von seinem Wahrheitsgehalt. Dem österreichischen Staat geht es wie vielen anständigen Menschen: sie kommen nicht vorwärts, sie bleiben zurück, die Hemmungen in ihrer Seele sind Gewichte, die sie am Vormarsch hindern. Der weniger Hemmungsreiche pflückt die Frucht mit einer kühnen Geste, nach der der Ängstliche mühsam hinaufklettert, oder die er nur mit brünstigem Begehren anstarrt, weil sie in Nachbars Garten wächst.

**Die Konzeption Dr. Kienböcks, die auf dem Hintergrund der Sanierung den Steuerstaat etablierte, hat sich als verfehlt erwiesen.**

Der Segen der Sanierung ist ausgeblieben, weil auf ihm — und dies muß einmal ganz offen und ohne jegliche Angst vor Mißverständnissen ausgesprochen werden — der Fluch der Anständigkeit lastete.

Mal wieder ein arbeitslos, was die kleinen Leute betrifft  
 Prof. Peter Kien.

881